Aux médias

## Construire sur la conscience des cantons

Le conseiller d'Etat Lorenz Bösch reprend la présidence de la CdC

C'est le directeur des travaux publics du canton de Schwyz, Lorenz Bösch, qui présidera à partir de janvier 2006 la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC). Il remplace le conseiller d'Etat tessinois Luigi Pedrazzini après une période de fonction de quatre ans. Bösch mise sur la continuité, mais entend informer davantage les parlements cantonaux des activités de la CdC. L'objectif est de renforcer encore l'image de la CdC en tant que plateforme politique des cantons.

Avec le référendum sur le paquet fiscal, les cantons ont récemment prouvé qu'ils ne sont pas des acteurs passifs à l'arrière-plan de la politique fédérale, mais au contraire un facteur important à prendre au sérieux dans le processus décisionnel politique. A cette occasion, l'importance de la CdC a également augmenté. La CdC doit continuer à formuler la volonté commune des cantons sur des questions politiques centrales et imposer cette volonté au débat politique, comme l'a souligné le nouveau président lors de l'Assemblée plénière de ce jour.

## Points forts du programme du nouveau président

Les cantons s'exprimeront à l'avenir avec assurance mais toujours de manière responsable et constructive sur la politique fédérale dans le cadre de la CdC. Et celle-ci est prête à faire face aux défis que cela implique. Dans ce cadre, il est également important de pouvoir s'assurer l'appui constant des gouvernements et des parlements cantonaux. La CdC ne peut agir que sur volonté des cantons. Raison pour laquelle le nouveau président cherchera durant son mandat surtout à renforcer l'information aux parlements cantonaux sur les activités de la CdC. Sous cette direction, la CdC s'engagera au cours des prochaines années pour une mise en oeuvre conséquente de la nouvelle péréquation financière. Selon Bösch, les cantons devront également empêcher que l'examen prévu des tâches de la Confédération ne soit détourné en un transfert de charges vers les cantons et les communes. Le nouveau président de la CdC se fixe en outre comme but d'intégrer à l'avenir encore davantage les cantons dans le débat sur la politique européenne, afin de pouvoir participer activement à l'orientation future de l'intégration.

## Luigi Pedrazzini: bilan impressionnant

Lorenz Bösch remplace le conseiller d'Etat Luigi Pedrazzini qui a présidé la CdC pendant quatre ans. Ce dernier a réussi de manière impressionnante à défendre avec une grande sensibilité politique les requêtes et les intérêts des cantons auprès

de la Confédération et à ancrer ainsi une nouvelle conscience cantonale. Après son retrait de la présidence de la CdC, Luigi Pedrazzini continuera à s'engager au sein du Bureau de la CdC.

Berne, le 16 décembre 2005

Pour toute information complémentaire:

- Lorenz Bösch, conseiller d'Etat (tél. 079 426 54 19)
- Luigi Pedrazzini, conseiller d'Etat (tél. 079 320 00 08)
- Canisius Braun, secrétaire de la CdC (tél. 079 456 92 92)